

Forschungsdaten managen

English version below

Nr. 6, 2023

Veröffentlichungen

- [RFII Bericht zu Datentreuhänderschaft](#)
Der Rat für Informationsinfrastrukturen hat aktuell einen Bericht mit dem Titel „Datentreuhänder: Potenziale für wissenschaftskonformes Datenteilen – Herausforderungen für die institutionelle Ausgestaltung“ veröffentlicht.
- [Audiovisuelle Materialien in Forschung und Lehre](#)
In der NFDI4Culture Knowledge Base ist eine neue Handreichung mit dem Titel „Audiovisuelle Materialien in Forschung und Lehre – eine Übersicht zu urheberrechtlichen Aspekten“ erschienen. Diese basiert auf dem [Rechtsgutachten](#) von Dr. Paul Klimpel und Fabian Rack.

FDM@LUH

- [FAQ Recht & Ethik](#)
Auf der FDM-Webseite gibt es im FAQ-Bereich eine neue Unterseite zu Recht und Ethik. Hier werden Hinweise zu den Themen geistiges Eigentum, Datenschutz und Ethik gegeben und häufig gestellte Fragen beantwortet sowie auf entsprechende Anlaufstellen und gesetzliche Grundlagen verwiesen.
- [Rückblick Open Science Festival](#)
Auf dem diesjährigen Open Science Festival hat es wieder viele interessante inhaltliche Impulse und Gespräche gegeben. Wir freuen uns schon auf das nächste Festival 2024 in Mainz!

Veranstaltungen

- [FAIRify your Data](#)
Wie lässt sich bewerten, wie FAIR ein veröffentlichter Datensatz tatsächlich ist? Das Thüringer Kompetenznetzwerk Forschungsdatenmanagement gibt am 18. Juli einen Einblick in FAIR Assessment Tools. Es können gerne eigene Datensätze eingebracht werden!
- [International Data Week – Teilnahmestipendien von RDA DE e.V.](#)
Vom 23. bis 26. Oktober wird die International Data Week in Salzburg stattfinden. Nachwuchswissenschaftler*innen haben die Chance, von der Research Data Alliance eine Förderung für die Teilnahmegebühr und einen Reisekostenzuschuss zu erhalten. Voraussetzung ist die Bereitschaft, einen Beitrag im Anschluss an die Veranstaltung über die RDA DE Webseite zu veröffentlichen. Dabei können Beiträge in klassischer Textform, aber auch Blogs und andere Formate erstellt werden. Bewerbungen sind bis zum 03. August möglich.
- [2nd International SimTech Summer School](#)
Für alle, die Interesse an der Programmiersprache Julia, reproduzierbarer Entwicklung von Software, Visualisierung und Statistik haben, bietet sich die SimTech Summer School in Stuttgart an. Vom 09. bis 13. Oktober organisieren Mitglieder des Cluster of Excellence EXC2075 "Data-integrated Simulation Science (SimTech)" ein intensives Programm. Die Anmeldefrist ist der 16. Juli.

- [Schulung zu Creative-Commons-Lizenzen](#)
Die Vernetzungs- und Kompetenzstelle Open Access Brandenburg organisiert am 23. August eine Schulung rund um die CC-Lizenzen: Lizenzen bei Kulturgütern und OpenGLAM, Vor- und Nachteile der Varianten „ND“ (No Derivatives) und „NC“ (Non Commercial) und Umgang mit Bildziten in CC-lizenzierten Texten. Diese Schulung ist der zweite Teil einer Veranstaltungsreihe, die Folien zum ersten Teil mit Fokus auf die Basics der CC-Lizenzen [finden Sie hier](#).
-

Nr. 4, 2023

Publications

- [RFII Report on Data Trusteeship](#)
The Council for Information Infrastructures has recently published a report entitled „Datentreuhänder: Potenziale für wissenschaftskonformes Datenteilen – Herausforderungen für die institutionelle Ausgestaltung“ (German).
- [Audiovisual materials in research and education](#)
A new handout entitled "Audiovisuelle Materialien in Forschung und Lehre – eine Übersicht zu urheberrechtlichen Aspekten" has been published in the NFDI4Culture Knowledge Base (German).

FDM@LUH

- [FAQ Law & Ethics](#)
The FDM website has a new sub-page on law and ethics in the FAQ section. Here, information is provided on the topics of intellectual property, data protection and ethics, and frequently asked questions are answered, as well as references to relevant contacts and legal bases. For now the information is only available in German, an English translation will follow soon.
- [Open Science Festival 2023](#)
This year's Open Science Festival once again provided many interesting impulses and discussions. We are already looking forward to the next festival in Mainz in 2024!

Events

- [FAIRify your Data](#)
How can you assess how FAIR a published dataset actually is? The Thuringian Competence Network for Research Data Management will provide an insight into FAIR assessment tools on July 18. You are welcome to bring in your own datasets!
- [International Data Week – participation grants from RDA DE e.V.](#)
From October 23 to 26, the International Data Week will take place in Salzburg. Young researchers have the chance to receive funding from the Research Data Alliance for the participation fee and a travel allowance. A prerequisite is the willingness to publish a contribution via the RDA DE website after the event. This can include contributions in classic text form, but also blogs and other formats. Applications are possible until August 03.
- [2nd International SimTech Summer School](#)
For those interested in the Julia programming language, reproducible software development, visualization and statistics, the SimTech Summer School in Stuttgart is the place to be. From October 09 to 13, members of the Cluster of Excellence EXC2075 "Data-integrated Simulation Science (SimTech)" will organize an intensive program. The registration deadline is July 16.

- [Training on Creative Commons licences](#)

The Networking and Competence Centre Open Access Brandenburg is organising a training course on 23 August on aspects of CC licences: Licences for cultural assets and OpenGLAM, advantages and disadvantages of the "ND" (No Derivatives) and "NC" (Non Commercial) variants and dealing with image citations in CC-licensed texts. This training is the second part of a series of events, the slides for the first part focusing on the basics of CC licences can be [found here](#).